

Communiqué de Presse

Nouvelle-Aquitaine : trois acteurs majeurs s’allient pour accélérer le déploiement du numérique responsable appliqué à la santé et au bien-vieillir.

| 1

Face aux défis croissants de la transformation numérique des acteurs de la santé et du bien-vieillir, le cluster d’innovation santé ALLIS-NA, le pôle de compétitivité ENTER et le Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine annoncent une coopération stratégique inédite pour faire de la Nouvelle-Aquitaine un territoire pionnier du numérique responsable appliqué à la santé et au bien-vieillir.

Bordeaux, le 23 juin 2025 – L’Alliance Innovation Santé Nouvelle-Aquitaine (ALLIS-NA), le pôle de compétitivité ENTER et le Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine unissent leurs forces pour mutualiser les expertises de plus de 400 adhérents et 3 000 professionnels, fédérant entreprises, collectivités, institutions, établissements de soins, de recherche et d’enseignement. Ensemble, ces trois structures s’engagent à accélérer l’adoption de solutions numériques sobres, durables et inclusives, au service des usagers et des professionnels, dans les domaines de la santé et du bien-vieillir. Elles apporteront un regard particulièrement sensible aux enjeux de souveraineté des IA, des données, des logiciels et infrastructures.

Une coopération au service de l’écosystème régional

Soutenues par la Région Nouvelle-Aquitaine, le cluster ALLIS-NA, le pôle ENTER et le Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine conjuguent désormais leurs forces pour : (i) Mutualiser expertises, réseaux et ressources, (ii) Développer des actions concertées à forte valeur ajoutée et (iii) Accompagner l’ensemble des acteurs de la santé, du numérique et du bien vieillir sur le territoire.

Leur complémentarité est un atout majeur. ALLIS-NA fédère un réseau d’environ 150 acteurs régionaux répartis sur toute la chaîne de valeur en innovation santé (petites et grandes entreprises, hôpitaux publics et privés, universités, institutions, etc.) et accompagne le développement de leurs projets d’innovation. ENTER est le premier pôle de compétitivité à mission dédié au numérique responsable en France, labellisé en 2023, il accompagne la mise en œuvre d’un numérique sobre, maîtrisé, durable, inclusif et résilient dans les projets d’innovation. En tant qu’acteur majeur du bien vieillir, le Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine mobilise plus de 2 800 professionnels et 240 adhérents pour développer la recherche et l’innovation en travaillant

sur la prévention, la promotion d'un vieillissement actif, la formation des personnels ainsi que l'accompagnement des personnes âgées dans leurs décisions.

Actions concrètes et ambitions partagées

Cette coopération se traduit déjà concrètement par : (i) l'organisation d'une série de webinaires à destination des établissements et services médico-sociaux (ESMS), en partenariat avec l'ARS et le GRADES ESEA, pour diffuser les bonnes pratiques et accélérer l'adoption des innovations numériques ; (ii) la participation active du pôle ENTER au Forum ALLIS 2025, l'événement annuel d'ALLIS-NA rassemblant décideurs, experts et professionnels de l'écosystème régional.

A l'avenir, ALLIS-NA, le pôle ENTER et le Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine vont coordonner leurs feuilles de route afin de lancer des actions conjointes à destination de leurs membres. Ils pourront, entre autres, identifier et accompagner des projets innovants afin d'anticiper et de renforcer l'adoption des pratiques de numérique responsable dans les domaines de la santé et du bien vieillir.

Ils partagent l'objectif commun de faire de la Nouvelle-Aquitaine la référence nationale pour l'innovation numérique responsable en santé et autonomie, avec un impact direct et mesurable pour les patients et les professionnels de santé.

« Cette alliance est une formidable opportunité d'accélérer la diffusion des innovations numériques responsables au service de la santé et du bien vieillir en Nouvelle-Aquitaine. Ensemble, nous allons maximiser l'impact de nos projets pour les professionnels, les établissements et les usagers du territoire. » – Philippe Lamoureux, Président, ALLIS-NA

« En fédérant nos expertises et nos réseaux, nous renforçons la prévention et l'accompagnement du bien vieillir, enjeu majeur pour notre région et pour l'ensemble de nos partenaires. » – Alexandre Petit, Président, Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine

« Notre complémentarité va permettre d'accroître l'impact des projets numériques éthiques pour tous les territoires. Nous sommes fiers de porter, avec ALLIS-NA et le Gérontopôle, une dynamique régionale unique en France. » – Emmanuel Avarello & Julien-Aymeric Simonnet, co-team leaders du défi Santé et Silver-Économie, pour Julien Anselme, Président du Pôle ENTER

A propos des partenaires

- [ALLIS-NA](#): cluster régional de référence pour l'innovation en santé, créé en 2020, fédère environ 150 membres, dont 2/3 d'entreprises, dans les domaines du médicament, de la bioproduction, du dispositif médical et de la santé numérique ; sa mission est de créer de la valeur économique et sociétale en accompagnant les projets d'innovation, en animant l'écosystème et en créant des synergies entre ses membres.
- [Pôle ENTER](#): premier pôle de compétitivité à mission dédié au numérique responsable en France, labellisé en 2023, il fédère plus de 100 membres et accompagne les structures dans leurs projets d'innovation et leur transition numérique sobre, maîtrisée, durable, inclusive et résiliente ; ce positionnement exclusif lui confère une légitimité nationale pour structurer et animer l'écosystème français de l'innovation numérique responsable.
- [Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine](#): créé en 2021, il fédère 240 adhérents et plus de 2 800 professionnels ; en impulsant des actions concrètes sur les territoires et en se positionnant comme un centre de ressources et d'expertises, il répond aux enjeux du vieillissement et consolide la dynamique autour du bien vieillir et de l'amélioration de la qualité de vie des personnes âgées en Nouvelle-Aquitaine.

Contacts presse

- ALLIS-NA : [David Boucard](#), Directeur Général / [Julien Chabassier](#), Responsable Communication
- Pôle ENTER : [Stéphanie Lamour](#), Directrice Communication & Événementiel
- Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine : [Murielle Bouin](#), Directrice / [Julia Betoule](#), Responsable Communication